

平成28年度 第1回

# 日南市教育委員会

会議録

平成28年4月22日(金) 午後3時から  
日南市役所 南別館2階会議室

1 会議の名称 平成 28 年度教育委員会 第 1 回会議（定例）

2 会議日時 平成 28 年 4 月 22 日(金)  
午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで

3 出欠確認

(1) 出席委員 迫元茂保 八木真紀子 郷谷純一  
黒木康英 崎村洋子

(2) 事務局 学校教育課長 早田秀穂  
学校教育課学校教育担当監 土持光司  
学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨  
生涯学習課長補佐兼生涯学習係長 宮口美子  
学校教育課管理係主査 瀬田順司

4 場所 日南市役所 南別館 2 階会議室

5 傍聴者 1 名

6 開会

【迫元委員長】

「皆さん、こんにちは。

今日は、定例会議の前に通学路の点検をしていただきました。

毎年行っていますが、やはり実態を見てみないとわからないものだと思います。

やはりこのことは、続けていくべきだと思います。

本年度は、教育長も四年目ということで、教育委員会制度の経過措置が最終年度になります。

そういった意味で特別な一年になると思いますので皆様のご協力をよろしくお願いします。

それから、本日は、新聞の切り抜きを用意してもらいました。

その新聞記事に教育委員会の定例会議を傍聴していることが掲載されています。

内容は、日南市では、開かれた教育委員を目指し、公開を実施しており、いろいろな教育の動向、情報を聞けるので、是非皆さん傍聴してくださいという内容

でした。

大変ありがたいと思っています。

今後も皆さんに傍聴していただけるような教育委員会にしていきたいと思  
います。

それでは、平成 28 年度第 1 回教育委員会定例会を開会いたします。」

## 7 出席者及び傍聴者確認

### 【迫元委員長】

「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5 名、全員出席です。（傍聴  
者 1 名）」

### 【早田課長】

「本日は、岡本生涯学習課長が別の公務が入っているため欠席です。それ以外の事  
務局職員全員出席です。」

## 8 活動報告

### (1) 教育委員長活動報告【迫元委員長】

- ① 3 月 24 日、飢肥小学校の卒業式に出席いたしました。  
54 名の子ども達が卒業しました。厳粛な中にも温かな雰囲気  
の卒業式でした。  
地域の方もたくさん参加されておりました。
- ② 同日、校長会の送別会があり、参加いたしました。退職 2 名、  
転勤 4 名の校長先生方をお送りいたしました。
- ③ 3 月 25 日、議会最終日でした。それまでに上程されていた  
案件について、各委員会の委員長より報告があり、質疑、討  
論の後に採決がありました。  
その他、追加の議案、報告等がありました。  
その夜は、課長会・議会等合同送別会があり、参加いたしま  
した。
- ④ 3 月 27 日、酒谷中学校閉校記念式典があり、出席いたしま  
した。  
委員の皆様にも出席いただいたところです。  
厳粛な中に、閉校式、記念碑除幕式、お別れ会が行われ、69  
年の歴史に幕を閉じました。  
4 月から子ども達は、飢肥中学校で学んでいるところです。
- ⑤ 3 月 28 日、飢肥城下町保存会の評議員会があり、出席いた  
しました。  
平成 28 年度の事業計画、予算等についての審議でした。

- ⑥ 3月30日、社会福祉協議会第4回評議員会があり、出席いたしました。  
主な内容は、平成28年度の事業計画と予算についての審議でした。
- ⑦ 4月1日、県公立小中学校新規採用教職員辞令交付式があり、出席いたしました。  
小学校教諭2名、養護教諭4名が採用され、教育長より辞令が交付されました。  
皆さん、真剣な表情で式に臨んでおり、今後、日南市の戦力として頑張っていた  
だけと思っています。
- ⑧ 4月4日、日南市教職員新任式があり、出席いたしました。  
こちらの方も委員の皆様に出席いただいたところです。  
今年は、早い時期に新任式があり、日南市について、早く理解する機会ができて  
よかったなと思いました。
- ⑨ 4月6日、日南市共同募金委員会第1回運営委員会があり、出席いたしました。  
主な内容は、平成27年度共同募金運動による平成28年度助成事業の報告と平  
成28年度事業計画、予算についての審議でした。
- ⑩ 同日、日赤日南市地区第1回理事会があり、出席いたしました。  
主な内容は、平成28年度の事業計画、予算についての審議でした。
- ⑪ 4月8日、吾田中学校の入学式に出席いたしました。  
新入生は126名でした。  
校長先生が挑戦する心、感謝の心等について、具体的な写真や本を提示しながら、  
式辞を述べられました。  
また、新入生の皆さんもチーム吾田の一員として、吾田中の歴史を作り上げてほ  
しいということも述べられました。
- ⑫ 4月11日、吾田小学校の入学式に出席いたしました。  
75名の元気な1年生が入学をしてきました。  
新入生は、大きな声で返事をし、小学生らしい和やかな雰囲気です。式が進みました。  
校長式辞では、3つのあ（ありがとう・当たり前を当たり前・安全）について、  
約束をされていました。  
紙に書かれた3つのあを見せて、最後にその紙に書かれた3つのあを作られた模  
型のランドセルの中に入れる仕草をされて、明日からは、3つのあをランドセルに  
詰め込んで登校してくださいと小学生にわかるように工夫された式辞を述べられ  
ました。

以上、活動報告を終わります。

## (2) 教育長活動報告【黒木教育長】

- ① 3月25日、防犯ブザーの贈呈式に出席しました。

日南地区生コン事業協同働組合から、毎年、小学校の新入学児童の安全のために防犯ブザーをいただいています。大変ありがたいことです。

このことをきっかけにして、日南市では、全小中学生に防犯ブザーを携帯させ、いざという時に、自分の身は自分で守る指導を徹底するよう、各学校にお願いしています。

- ② 3月27日、酒谷中学校閉校記念式典があり、出席しました。  
この日までの地域の方々の協議と行動の労に心より感謝いたします。
- ③ 3月28日、宮崎県奨学会第2回定例理事会があり、出席しました。  
この会が、毎年、日南市で開催される小村寿太郎侯顕彰弁論大会の主催者です。  
私の方が理事として、参加をしています。  
今年度も本市で小村寿太郎侯顕彰弁論大会が開催されます。
- ④ 3月29日、行財政改革推進本部会議があり、出席しました。  
依然として日南市の財政状況は厳しいですが、平成28年度予算は、積極型であり、教育予算も確保できました。
- ⑤ 4月8日、飫肥中学校の入学式があり、出席しました。  
酒谷中学校が統合をして初めての入学式でした。  
飫肥中学校の校歌の歌詞の中に「ああ酒谷の清流に」という歌詞があるというのが良かったなと思いました。  
酒谷という言葉が子ども達が聞いた時は、地域の方もホッとされたのではないかなという気がしました。
- ⑥ 4月12日、日南くろしお支援学校の入学式があり、出席しました。  
日南キューブ（積み木）を新入学児童4名に贈呈してきました。  
大変喜んでいただいています。
- ⑦ 4月15日、劇団カップ座の公演を参観しました。  
劇団カップ座の公演は、昭和40年代から約半世紀にわたって、日南文化センターで行われています。  
当時の子ども達が今は親になって、親子二世代で観賞された方も中には、いらっしやっただと思います。  
それだけ歴史を積み重ねたカップ座の公演でした。  
日南カップ友の会の皆さんには、大変ご苦勞をいただいています。

4月14日に熊本で地震が発生しました。

まだ、今も余震は続いています。このような状況が発生した時に各学校でどのように対応するか、こういったことについて、校長会、教頭会で話をさせていただきました。

学校の体制をしっかりと作っておかないと、なかなかすぐ対応できるものではない

いということで先生方にはお願いしたところです。

以上、活動報告を終わります。

## 9 前回の議事録承認

作成中のため次回の定例会議で承認

## 10 議題について

### 協議 1 平成28年度の教育委員会施策について

(早田課長)	学校教育課所管分について説明。
(宮口補佐)	生涯学習課所管分について説明。
(委員長)	ありがとうございました。
	ただいま、学校教育課、生涯学習課それぞれ説明いただきました。
	御意見、御質問はありませんか。
(委員長)	私のほうから一つ質問よろしいでしょうか。
	学校教育課の教育環境サポート事業について、臨時的任用講師は何名ですか。
(教育長)	19名です。
(委員長)	続いて意見なのですが、学校教育課の日南市小中学校体育・文化発表全国大会等出場激励金事業について、とても素晴らしい事業だと思いました。
	いろいろな意味で子ども達が頑張る機会がありますが、なかなか大会への出場費用がないので、寄附等を募って出場されています。
	教育委員会でこのような形でしてもらうことは、子ども達も希望をもって、頑張れると思います。
	大いに期待しています。
(早田課長)	特に文化関係は、なかなかそのような助成がなかったので、子ども達の励みになると思います。
(八木委員)	この事業の対象者は、小・中学生ですか。
(早田課長)	はい。
(委員長)	生涯学習課の学校支援地域本部事業についてですが、昨年度あたりから全校で実施されています。

本年度の教育委員会の年間研修計画の中に学校支援地域本部事業の参観をする計画をたてていますので、その時は、お世話になると思いますのでよろしくお願いします。

先ほど、南郷小学校でオープンスクールが開催されることの説明がありました。このような機会を利用して参観をさせていただきたいと思います。

(崎村委員)

6月5日の南郷小学校の参観日の時に学校支援地域本部事業を活用した授業をされるのですね。

(宮口補佐)

はい。

(早田課長)

その時に他の学校の新しいコーディネーターにも来ていただきます。

自己研修をしていただければと思っています。

また、市長等にも案内して、来ていただければと思っています。

このことが成功することによって、他の学校にも輪が広がっていくと思います。

どうしても、新しいコーディネーターの方は、キャリアと資質で若干差があるので、このことは仕方ないと思っています。

それを一緒に平準化したいというねらいがあります。

(崎村委員)

早く始めた学校と今から始めないといけない学校とでは、差はどうしてもできてくると思います。

まず、他の学校は、どのようなことをやっているかと自分の学校でどのようなことができるのかを考える上で、今回のような具体的な取組を参観できることは、非常によいことだと思います。

(郷谷委員)

生涯学習課の放課後子ども教室事業について、先生方は、全く関係ないわけですね。

(宮口補佐)

はい。

コーディネーターと教育活動サポーターを配置して、宿題等の子どもの活動を見守っていただきます。

(郷谷委員)

各学校にサポートする方々がいらっしゃるのですね。

(宮口補佐)

はい。

学校の協力により、その教室を一つ設けさせていただき実施しています。

(郷谷委員)

放課後児童クラブとはちがうのですね。

(宮口補佐)

はい。

放課後児童クラブは、午後6時までで、放課後子ども教室は、午後4時半までです。

(教育長)	<p>これは、学校の勤務時間の範囲なので、児童に何かあった時には、学校の先生方も対応できます。</p> <p>放課後児童クラブは、先生方の勤務時間外ですから、4時半以降はなかなか対応できない面があります。</p> <p>不在ということもあるということです。</p> <p>今年度の一番の問題は、放課後児童クラブの希望が多く、今まであった教室だけでは、対応できないような状況です。</p> <p>学校の空き教室を増やさなければ対応できないのですが、実際には、それが難しい状況です。</p> <p>今後、夫婦共稼ぎ等の働く方々の子育て環境のサポートや子どもの安全安心の居場所の確保をするために、もっといろいろな工夫が必要だと思っています。</p>
(委員長)	<p>他には、ありませんか。</p> <p>意見がありませんので、この件については、終わります。</p>

## 1 1 報告

### (1) 市議会定例会報告について（3月議会）

学校教育課所管分 早田課長説明

生涯学習課所管分 岡本課長説明

### (2) 平成28年度教育委員会日程について

瀬田主査説明

## 1 2 その他

### (1) 5月行事予定について

#### (2) 第2回 教育委員会会議（臨時）

① 日時 平成28年5月18日(水) 総合教育会議終了後

② 場所 教育長室

#### (3) 第3回 教育委員会会議（定例）

① 日時 平成28年5月25日(水) 午後3時から

② 場所 日南市役所 本館2階会議室

- (4) 熊本地震に伴う本市の取組状況と教育委員会の対応状況について  
早田課長説明

13 閉会